

ANFRAGE

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



27.01.2026

Zustände am Alten Südfriedhof

Die Stadtratsfraktion CSU mit Freie Wähler haben Bürgermails erreicht, in denen von unhaltbaren Zuständen am Alten Südfriedhof die Rede ist. Unter anderem wird von sichtbarem hartem Drogenkonsum, vom öffentlichen Urinieren direkt neben Grabstellen, der generellen Nutzung des Areals als „Ersatz-WC“ und von auffälliger Vermüllung berichtet. Darüber hinaus seien Zelte und Matratzenlager beziehungsweise deren Überreste wahrzunehmen.

Für die Besucherinnen und Besucher des Friedhofes stelle sich durch diese Zustände ein (absolut verständliches) Gefühl des Unwohlseins ein. Laut eines Bürgerschreibens sei die Stadtverwaltung auch schon über diese Beobachtungen informiert worden, ohne dass sich seitdem substantiell etwas an den Umständen geändert habe.

Gerade angesichts der historischen Bedeutung des Südfriedhofes und auch der namhaften Münchner Persönlichkeiten, die hier begraben wurden, wie zum Beispiel Joseph von Fraunhofer, Leo von Klenze oder Wilhelm von Kaulbach, darf eine Verwahrlosung dieses Geländes nicht hingenommen werden.

Vor diesem Hintergrund fragen wir den Oberbürgermeister:

- 1) Sind der Stadtverwaltung die geschilderten Zustände auf dem Alten Südfriedhof bekannt? Ist die geschilderte Darstellung korrekt?
- 2) Stimmt es, dass die Stadtverwaltung über die Zustände vor Ort bereit unterrichtet wurde? Wenn ja, warum wurden offensichtlich noch nicht die richtigen Schritte unternommen, um hier schnell und vor allem endgültig für Abhilfe zu sorgen?
- 3) Was gedenkt die Stadtverwaltung in der Zukunft zu tun, um solche Zustände schnellstmöglich zu beenden und für die Zukunft dauerhaft zu unterbinden?

Veronika Mirlach (Initiative)

Stv. Fraktionsvorsitzende

Rudolf Schabl

Stadtrat

Ulrike Grimm

Stadträtin

Alexandra Gaßmann

Stadträtin

Michael Dzeba

Stadtrat

Hans-Peter Mehling

Stadtrat

Hans Hammer

Stadtrat

Dr. Michael Haberland

Stadtrat